Conseil	National
Economic	que, Social
et Enviro	nnemental



الاقتصادي المجلس الوطني والبيئي والاجتماعي

Allocution de Monsieur le Président du Conseil National Economique, Social et Environnemental

Professeur Rédha TIR

A l'occasion du séminaire sur la thématique :

« Financement de l'économie : la mobilisation des capitaux privés pour des investissements utiles»

Dimanche 18 juillet 2021

Ecole Supérieure de l'Hôtellerie et de Restauration d'Alger RN $N^{\circ}11$ Ain Benian -Alger

Mesdames et Messieurs les représentants des différentes institutions nationales,

Mesdames et Messieurs les représentants des organismes internationaux,

Mesdames et Messieurs les représentants des entreprises publiques et privées ;

Mesdames et Messieurs les représentants du patronat,

Mesdames et Messieurs les représentants des associations de la société civile,

Chers professeurs et chercheurs,

Mesdames et Messieurs les expert(e)s,

Mesdames et Messieurs les membres des médias,

Honorable assistance,

AssalamouAleikoum Wa RahmatouLahi Wa Barakaatouh,

Je voudrais, tout d'abord, remercier nos invités présents aujourd'hui de l'intérêt qu'ils portent aux évènements du Conseil National Economique, Social et Environnemental, ainsi que pour leurs participations aux travaux du CNESE, le séminaire qui nous réunit aujourd'hui s'articule autour d'une thématique cruciale pour la relance économique de l'Algérie : « financement de l'économie : la mobilisation des capitaux privés pour des investissements utiles ».

Cette rencontre est une partie intégrante d'une série de séminaires initiés par le Conseil National Economique, Social et Environnemental, visant d'une part à éclairer les Pouvoirs Publics sur certaines thématiques qui s'inscrivent dans une nouvelle dynamique de changement au niveau national et international, d'autre part, à réunir les opérateurs économiques autour de la question de la mobilisation des capitaux privés pour des investissements utiles, qui représente un énorme potentiel de croissance pour le financement du développement.

A cet égard, il est à relever que l'effort de la relance économique, doit être soutenu par une mobilisation accrue des capitaux privés afin que l'investissement privé prenne toute sa place dans la réalité économique, en s'appuyant sur de nouvelles ambitions, dans l'entreprenariat responsable qui contribue efficacement dans l'investissement et la création de richesses, en faisant appel à ses ressources propres.

C'est à ce moment là que l'entreprise privée jouera pleinement son rôle d'acteur économique efficient dans l'effort collectif de faire face aux bouleversements profonds tant environnementaux que sociaux induisant un changement de paradigme.

Ce nouvel état d'esprit conjugué avec la dynamique attendue des entreprises publiques et la volonté des pouvoirs publiques répondra à la volonté d'une relance inclusive et concertée.

Mesdames et Messieurs,

Le monde de l'entreprise a évolué par rapport à la crise multidimensionnelle que connait la sphère économique internationale, marquée par les conséquences des changements climatiques et la transformation digitale, dont les effets sont complexes et aussi porteurs d'opportunités et de contraintes, qui impose une adaptation aux modèles économiques modernes ne laissant plus de place aux opérateurs classiques.

La politique économique mise en œuvre, dès l'indépendance, a été construite sur la base de plans d'investissements centralisés financés sur fonds publics. Cette politique se fondait sur une allocation administrative des ressources financières et sur un système centralisé des prix qui n'a pas traduit la rareté relative des facteurs de production.

Aujourd'hui, l'économie algérienne fait preuve de résilience. Toutefois, dans un environnement international marqué par la persistance des perturbations economiques, l'Algérie est appelée à **transformer son modèle économique post-Covid**, afin de consolider la soutenabilité des équilibres interne et externe de son économie, en mobilisant également les capitaux privés qui serviront à financer l'apport de technologies de pointe basées sur l'intelligence artificielle, seules à même d'apporter des réponses aux complexités économiques, sociétales et environnementales.

En plus de devoir mobiliser ses capitaux propres, le secteur privé responsable devra, à l'instar des entreprises qui appliquent les nouvelles pratiques standardisées, prendre les décisions les plus appropriées en matière d'investissements utiles, car seuls générateurs de richesses vitales tout en respectant les ressources naturelles et assurant la qualité de vie du citoyen.

Sur cette base, les entreprises privées doivent s'investir totalement car tous les risques évoqués devront être pris en charge d'une manière stratégique avec le secteur public.

Il devient impératif de renforcer la contribution du secteur privé au financement des grands projets structurants en améliorant le financement de l'économie nationale qui doit mobiliser des capacités financières et managériales adéquates, et cela tant de la part du secteur public que du secteur privé afin de fournir et gérer efficacement ces grandes projets en vue de la croissance économique du pays.

L'objectif de cette rencontre est de mener une réflexion et de proposer au gouvernement une feuille de route en vue de mettre en place une stratégie financière adaptée, afin de mobiliser des capitaux privés devant financer les grands projets, en droite ligne avec la volonté des autorités de renforcer la participation du secteur privé dans la dynamisation de l'économie nationale.

Impliquer le secteur privé, partenaire stratégique au service du développement économique national par la mobilisation de capitaux privés devra produire non seulement une valeur économique mais aussi une valeur sociale forte.

Mesdames et Messieurs,

La thématique présentée aujourd'hui sur l'importance de la mobilisation des capitaux privées pour le financement de l'économie, se veut essentiellement une contribution à la réflexion pour les objectifs soulignés.

Le thème de ce séminaire est donc au cœur des enjeux stratégiques de la gouvernance et des défis économiques, sociaux et environnementaux auxquels fait face l'Algérie et que traverse le monde.

La prise en charge du développement en Algérie exige enfin que soit organisée la passerelle commune entre tous les acteurs afin de participer au processus de transformation profonde de l'économie algérienne dans le cadre d'une inclusion économique et financière et de requérir les capitaux privés nécessaires, selon les mécanismes de la finance moderne actuelle.

En somme, je ne saurais conclure sans réitérer mes remerciements à tous les participants pour leur présence et j'espère que les conditions fournies par le Conseil National Economique, Social et Environnemental seront un catalyseur pour la réussite de ce séminaire.

Je saisis également cette occasion pour remercier les experts internationaux qui ont eu l'amabilité de contribuer avec nous dans cette réflexion en vue de définir ensemble les facteurs clé de succès du sujet en question et la réussite de cet évènement.

Sur ce, je déclare l'ouverture de ce séminaire et vous souhaite plein succès à vos travaux de réflexion.

Merci de votre attention.

Assalamou Aleikoum Wa Rahmatou Allah.